
事務部 医事課です。
＜医療事務ってどんな仕事？＞
　当院へお越しの皆様が安心して受診していただけるよう、思い
やりの気持ちを大切に総合受付・会計窓口業務を行っております。
また、カルテ管理・病歴管理・書類対応・各種請求業務など、日々 さ
まざまな仕事を行っております。その中でも診療報酬明細書（レセ
プト）の作成が重要となってきます。点検をする際は、幅広い診療
科に対応できる知識と経験が必要です。常に最新の情報を集め、
不明な事は調べたりと奥がとても深く、やりがいのある仕事です。
＜診療報酬明細書（レセプト）とは？＞
　厚生労働省により、保険診療における全ての診療行為は点数
化され、一冊の本（診療報酬点数表）に掲載されています。医療の
進歩・新しい薬の開発・高齢化・IT（電子）化など時代のニーズによ
って、２年に一度大きな改定が行われます。前回は平成３０年４月
に改定され、点数の見直しも行われました。これを基に、受診された
方全員の診療報酬明細書（レセプト）を毎月作成し、保険者（国
保・社保）に請求しています。会計にてお待たせする事もあるかと
思いますが、複雑な算定ルールとなっている為、間違いの無いよう
慎重に会計入力を行っております。ご理解の程よろしくお願いいた
します。
＜健康保険証の確認は必要なの？＞
　いつも健康保険証のご提示ありがとうございます。
健康保険証といっても、年齢・公費制度・各種受給者証などにより、
一部負担金額の割合や窓口の上限金額が異なります。年々制度
も変わってきております。変更時はもちろん、定期的に健康保険証
を確認する事により誤りの無い請求ができますので、これからもご
協力お願いいたします。
お気付きの点や、ご質問がございましたら、お気軽にお声をお掛け
ください。本年もよろしくお願いいたします。

　平成30年度は、診療報酬・介護報酬の同時改定があ
りました。当院でも「地域包括ケア病床」の運用を開始
しました。住み慣れた地域での生活を支える医療と介護
の実践ができるよう努めてまいります。本年もよろしく
お願い致します。
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★当院は、糖尿病の啓発・教育活動に、参加しています。
　写真；浜松城がブルーにライトアップされました。
　（11月の糖尿病デーにて）

☆看護職員　募集
夜勤のできる方　歓迎
☆介護職員　募集
あさ6：30より4時間程度など
相談に応じます
＊見学からお気軽にお電話ください。
　053-435-1111（代） 看護部長

☆訪問看護師　募集
053-431-4450
訪問看護ステーション大瀬　所長

あなたのキャリアを
生かしてみませんか！？



　雪国では初雪の観測がいつもより遅く暖冬と思っておりました
が、ここ数日、朝晩 急に冷え込むようになり、布団から出るのが辛く
なってきました。寒さに我慢できず、ついにストーブを出しました。こ
の前、押し入れに片付けたばかりのような気がするのですが。
　一年経つのは早いものです。歳を取る毎にそれを感じます。お
世話になっている給食協会協会長が『年齢を時速に置き換える。
7歳なら時速7㎞、50歳なら時速50㎞…。時間が、そのスピード（時
速）で過ぎていく…。歳を重ねれば重ねるほど時間は早く過ぎてい
く…』と話してくれました。物凄く説得力のある例えです。大掃除も
同じ『やったばっかりなのに、また大掃除か…』と思っている方も少
なくないのでは…。皆さん台所周りの掃除や片付け、調味料の管
理は、どのようにやっていますか？
今回、母から習った事を幾つか書かせて頂きます。（『そんなのもう
やっているよ』という方もいるかも知れませんが）

【粉ものの管理】
使いかけの小麦粉、片栗粉が袋に入ったままの状態で開け口を
洗濯ばさみで閉じたり、蓋付の入れ物に袋ごと入れて管理してい
ませんか？袋の外に粉が付いていたり、粉を外気に触れる形にし
ているとダニが湧きます。1gの粉に数千～数万匹いた…との報告
がある位です。直ぐに使い切る事が出来ないからこそ品質維持
が大切。準備するのは、綺麗に洗って乾燥させたペットボトル500
㎖を2本位用意します。その中に粉を入れ（漏斗使うと楽です）、
保管は冷蔵庫で。シンクの下や引き出しは×。冷蔵庫保管の際、
注意する事は、冷蔵庫から出した後、放置しない事。結露して中
の粉が湿気ます。カビの原因に。かえって不衛生。ペットボトルは四
角いタイプを選びましょう。四角なタイプはスペースを無駄なく使用
できます。片栗粉のキャップは赤…、小麦粉は青…みたいにしたら
使い勝手がよくなります。

【油ベタベタ　レンジ周り】　
雑誌（例　少年○○○○）をビニール袋に入れ水で希釈した掃
除用洗剤を注ぎます。しばらくすると雑誌に洗剤が染み込みます。
ビニール手袋装着し本を袋から取り出し、数ページずつ使います。
ガス台の上に貼り付け、放置して油を浮かすもよし。油汚れを直に
拭ってもよし。汚れたらゴミ箱へ。洗剤溶液に漬けすぎたり、ゴシゴ
シ擦り過ぎると紙がボロボロになり使い勝手が悪くなりますが、お掃
除楽ですよ。水道水で濯いだ雑巾で残った洗剤を拭き取る事を
忘れないようにして下さい。

管理栄養士　青山

2018年12月現在～

変更等がある場合がありますので、ご注意ください。
1・3・5週の土曜日は休診です。

受付時間/午前8:00～12:00　午後13:00～16:30　夕方16:30～18:45

午後

（呼吸器）

（呼吸器） （総合内科）

（総合内科）（総合内科）

（血液内科）

　新年あけましておめでとうございます。
　この2019年は平成天皇の御退位により31年目の平成
時代最後の記念すべき年となりました。そして明治大正
昭和平成を次ぐ新しい元号はどういったものになるか興
味のあるところです。
　さて、昨年は京都大学の本庶佑先生がPD-1の研究よ
り創薬に成功しノーベル医学生理学賞を受賞され、ま
た一歩癌も不治の病でなくなった感がします。賞金も後
輩の研究資金に充てられるとのことで素晴らしい方だと
思います。また、昨年は医療介護報酬の同時改正の行わ
れた節目の年でした。進行する超高齢化社会において
支える側の人口減少により国民皆保険制度が今後も維
持可能なものか否かが試されることになります。どこま
でも継続可能な制度であるために改正においてはより
効率的に地域医療がなされるよう工夫されていると思い
ます。国の方策として重要視され確実に実現誘導したい
ものに点数を厚くするのは良い手法と思いますが、お願
いしたいのはそれがある程度継続可能であるよう途中
ではしごを外さないでサポートしていただきたいという
ことです。今後の地域医療において地域包括ケアプラン
の充実はまさにその地域住民の幸福度を担っているわ
けで、それを成し遂げるためには医療介護福祉チームの
相互協力が不可欠であり、またその中心的な役割を担う
幅広い知識を持った在宅総合診療を行える医師の養成
が喫緊の課題です。新専門医制度においても総合診療
科在宅診療医の役割を評価していますが特にインセン
ティブはなく地味な存在です。高度な先進医療も医学医
療の進歩のため必要ですが誰もが受けられる平均的な
医療が隅 ま々で行き届くことがより重要かと思います。
　浜松北病院は職員一丸となって対応可能な急性期医
療を確実にこなし、慢性期医療療養、回復期リハビリ、
在宅医療や介護保険サービス事業等々地域で求められ
ることに今年も真摯に取り組んでいきますのでよろしく
お願いします。

新年のご挨拶
理事長兼院長　澤田　　健

　新年明けましておめでとうございます。
皆様におかれましては、健やかに新年を迎えられました
こととお慶び申し上げます。
　昨年は4月に、地域包括ケア病床が開設され、既存の
回復期リハビリ病棟と併せて、高度急性期病院との連
携や、地域の中での当院の果たす役割がはっきりしてき
た一年になったと感じます。
　また、昨年は、当院内のサービス向上委員会を中心に、
院内の掲示物や案内などについて、古くなった物を取り
替えたり、整理整頓を意識して取り組んできました。小
さな事ですが、出来るところから、病院で不快な思いを
することがないように今後も取り組んでまいります。
　副院長就任後、約１年が経過し，あらためて実感した
ことがあります。それは、当院開設後30年以上という長
い期間、近隣の住民の皆さんや様々な職種の方々のご
協力やご支援などにより、当院が支えられているという
ことです。
　浜松北病院が浜松市内の病院や診療所などの医療
機関との連携をさらに進め、通院される患者さんやご家
族の方々に信頼していただける病院となるために、これ
からも職員一同、皆さんと一緒に頑張っていきたいと思
います。
　平成最後の新年の挨拶となりますが、今年一年が、皆
さまにとって、そして病院にとっても良い年になりますよ
うに。本年もよろしくお願いします。

副院長　小松　裕明


